

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
-------	--------	------	------	--------

29/01/2013 EL MERCURIO - (STGO-CHILE) 2 7 EVO, EL MAR Y EL CANAL DE PANAMA

Evo, el mar y el Canal de Panamá

Señor Director:

Nuevamente Evo Morales pone el tema del mar en una conferencia internacional, pero lo hace de una manera cada vez más curiosa.

Ahora aparece hasta la entrega del Canal de Panamá en su discurso. Lo extraño es que no señala que la entrega del canal fue producto de conversaciones, de tratados que se respetaron, de mesas de trabajo y de exigencias que se podían cumplir; es decir, todo aquello que el Presidente de Bolivia no acepta.

Además, incorpora algo así como un chantaje al insinuar un canje entre gas y soberanía, lo que hace impresentable la propuesta.

Sin ser insolente con un Presidente, pareciera que en su juicio sólo existe la verdad que él propone, que el derecho internacional no existe y que aquellos antepasados bolivianos que firmaron y ratificaron el Tratado de 1904 no son honorables.

Recordemos que Chile pagó, y mucho, por los costos bolivianos en la guerra. Chile entrega muchas facilidades al libre tránsito boliviano. Chile ofreció un corredor y fue Perú quién cerró la puerta, y de esto nada dice el señor Morales.

JORGE SANZ JOFRÉ

Facultad de Gobierno
Universidad del Desarrollo

